
 
 
AGATES.CLICK 2021        

 
 

Großräschen-West, Niederlausitz, Brandenburg  
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In der kleinen Kiesgrube zwischen Freienhufen und Großräschen wurde Kies nur sporadisch 

für Bauzwecke mit einer mobilen Siebanlage gewonnen. Die Betriebszeit war insgesamt 

verhältnismäßig kurz und der Abbau wurde in dieser auch mehrfach unterbrochen. Die 

Grube erreichte nicht die Tiefe anderer Abbaue sondern blieb auf dem Niveau wie auf dem 

Foto. Achate waren wegen der geringen Förderung und fehlender Halden reine Zufallsfunde 

und heute stehen in dieser Grube Sonnenkollektoren…  
 

 

 
                                        

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           Roland Noack photo. 



 
 
AGATES.CLICK 2021        
 

 

 

In the small gravel pit between Freienhufen and Großräschen, gravel was only extracted 
sporadically for construction purposes with a mobile screening plant. The overall operating 
time was relatively short and mining was interrupted several times during this period. The 
pit did not reach the depth of other mines but remained at the same level as in the photo. 
Agates were found by chance because of the low production and the lack of heaps and today 
there are solar panels in this pit... 
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